

# El festival internacional de música culmina hoy en el Centro Cívico

**Concierto.** Las delegaciones de Argentina, Chile, Ecuador, Polonia y Uruguay se reúnen para ofrecer un recital de clausura.

Desde el sábado 2 de octubre se efectúa el III Festival Internacional de Artes Musicales Académicas 2010, organizado por el maestro Byron Sotomayor Calderón y con los auspicios del Ministerio de Cultura del Ecuador y la Escuela Superior Politécnica del Litoral (Espol).

Diferentes agrupaciones nacionales y extranjeras se han presentado en la ciudad y también en Playas y en la provincia de Santa Elena. En otras actividades extracurriculares, la delegación polaca ha realizado presentaciones en Pichincha, Tungurahua y Chimborazo.

Vox Lumini, de Chile; el Grupo Vocal de Cámara Municipal, de Argentina; el Scholares Mi-

nores Pro Música Antigua, de Polonia y la Coral Aurora de Montevideo, junto al coro de la Espol son los grupos que integran el festival.

Como invitados están el Ensemble de Guitarras de Quito del Teatro Nacional Sucre y el contratenor Lissandro Loo, quien estuvo en Ucrania especializándose en canto.

Sotomayor asegura que "no hay nada más hermoso que estar inmerso en la música" y expone que este festival reúne diferentes géneros: coros, orquestas de cámaras, solistas, instrumentistas, cuartetos vocales e instrumentales, que fortalecen la realización del objetivo de este programa, que durante todo

su desarrollo se ha efectuado gratuitamente.

"Nuestra meta es llegar a la gente que está ávida de asistir a conciertos dignos y hermosos. Hoy, en esta sociedad tan problemática y a veces peligrosa, es bueno llegar con nuestra familia y enseñarles que hay opciones donde ellos pueden ingresar y tener un momento maravilloso", expresa.

Ensayando de lunes a jueves e inclusive toda la semana, el maestro junto a su grupo coral integrado por cerca de treinta jóvenes, indica que su



Los maestros  
Byron Sotomayor  
(i) y Guillermo  
Cárdenas.

trabajo fue inspirado, en gran medida, en el maestro chileno Guillermo Cárdenas, director del grupo Vox Lumini.

Cárdenas, quien ha dirigido el Coro Nacional del Perú, el grupo del Conservatorio Salvador Bustamante Celi de Loja y el Coro Nacional del Conservatorio Antonio Neumane de Guayaquil, asegura que se siente honrado de participar en este festival junto a sus músicos, hacia quienes profesa no solo una admiración, sino también un cariño paternal.

Actualmente el maestro, quien dirige la Federación Nacional de Coros de Chile, comenta que junto a sus artistas estuvo en las ciudades afectadas por el terremoto que sufrió Chile en febrero pasado. "Les dimos aliento. Es increíble lo que el canto puede hacer", afirma. En enero él y su grupo tienen planificado viajar a Perú.

El concierto de clausura de los grupos participantes en el festival se realiza hoy, a las 19:30, en el Teatro Centro Cívico Eloy Alfaro, ubicado en la av. Quito y Bolivia. Entrada libre.

Mañana las delegaciones internacionales tienen previsto regresar a sus países.